MUNICIPIO:

Puerto Leguizamo

DEPARTAMENTO:

Putumayo

GRUPO ARMADO:

Fuerzas Armas Revolucionarias de Colombia - (FARC -EP) **FECHA**:

30 de agosto de 1996

Toma de las Delicias



El 30 de agosto de 1996 en las inmediaciones de la vereda Las Delicias, jurisdicción del municipio Puerto Leguizamo (Putumayo), se produjo una importante incursión armada por parte de las FARC. Según las declaraciones entregadas por las víctimas para su inclusión en el Registro Único de Víctimas (RUV), el objetivo era atacar la base militar de Las Delicias, donde se encontraban miembros del Ejército Nacional.

De igual manera, las declaraciones indican que el ataque duró aproximadamente 17 horas, con un saldo estimado de 23 militares muertos durante el combate. La incursión duró toda la noche y en la madrugada se intensificó el ataque. Cuando el grupo guerrillero se percató de que los soldados se estaban quedando sin munición y se disponían a escapar, secuestraron a casi 60 de ellos, los cuales fueron liberados el 15 de junio de 1997 en Cartagena del Chaira.

Dentro de las declaraciones de las víctimas se menciona que la solicitud de apoyo por parte del Ejercito durante el combate nunca llegó, aunque algunos manifestaron que esto sucedió porque el avión que los estaba apoyando se quedó sin combustible.

Adicionalmente, las declaraciones sugieren que una de las motivaciones de la toma fue la represalia contra los miembros de la base militar por la reciente incautación de tres cristalizadores de droga en el Caguán.

De acuerdo con el RUV con corte a 1 de octubre de 2018, el municipio de Puerto Leguizamo registró para 1996 una mayor incidencia de los siguientes hechos víctimizantes: homicidio (40 personas), desplazamiento forzado (37 personas) y secuestro (27 personas).



